

Monatlicher VAUZ Newsletter / Monthly VAUZ Newsletter

für PhDs und Postdocs / for PhDs and Postdocs

[An- und Abmeldung](#) / [Subscribe and unsubscribe](#)

Bitte nicht zögern, diesen Newsletter an KollegInnen weiterzuleiten! / Please feel free to forward this Newsletter to your colleagues!

---

### **3. 6. 2015**

**UZH, IPZ, PEER GROUP POLITICS**

**Zwischen Medienlogik und gesellschaftlichem Auftrag:**

**Sozialwissenschaftliche Forschung im öffentlichen Fokus**

**Roundtable der PoliTics Peer Group**

18:00-19:30 Uhr [Universität Zürich, Campus Irchel, Hörsaal: Y03-G-91](#)

Die Universität Zürich fordert und fördert den aktiven Wissenstransfer von akademischer Forschung in die Praxis. Doch unter welchen Umständen geschieht dies? Ist gesellschaftliche Relevanz der ausschlaggebende Faktor? Welche Wirkung haben Forschungsergebnisse in diesem Zusammenhang auf die öffentliche Meinung? Und benutzen Politiker sozialwissenschaftliche Erkenntnisse strategisch? Unser Roundtable beschäftigt sich mit ebendiesen Fragen. Die Veranstaltung soll Studierenden und Doktorierenden in informellem Rahmen einen Einblick in Vorgänge, best practices, und Hindernisse im Zusammenspiel „science meets society“ geben. Hierzu haben wir folgende Diskussionsteilnehmende eingeladen:

- [Sarah Bütikofer](#), Politologin am IPZ Zürich
- [Urs Grob](#), Kommunikationsbeauftragter der Sicherheitsdirektion Zürich
- [Julia Metag](#), Kommunikationswissenschaftlerin am IPMZ Zürich
- [David Roth](#), SP-Kandidat für den Nationalrat aus Luzern
- [Anna Leupold](#) vom IPMZ Zürich wird die Diskussionsrunde moderieren.

Alle Interessierten sind herzlich eingeladen! Wir freuen uns auf Euer Kommen!

### **4. 6. 2015**

**Graduate Campus**

**Jahresveranstaltung 2015**

„Wie ist Exzellenz messbar? Wettbewerb und wissenschaftliche Nachwuchsförderung“

16:30 – 18:15 Uhr, [KOL-G-201, Aula UZH Zentrum, Rämistrasse 71, 8006 Zürich](#)

[www.grc.uzh.ch/Jahresveranstaltung2015.html](http://www.grc.uzh.ch/Jahresveranstaltung2015.html)

### **5. 6. 2015**

**Deutsch**

**VAUZ Retraite 2015**

10.00 bis 17.30 Uhr, [UZH RAD, 2. Stock, Rämistrasse 62, 8001 Zürich](#)

Alle UZH Mittelbauangehörigen, sowie Mittelbau-Interessierte sind herzlich eingeladen!

[www.vauz.uzh.ch/retraite2015.html](http://www.vauz.uzh.ch/retraite2015.html)

**English**

**VAUZ Retreat 2015**

10am to 5.30pm [UZH RAD, 2. Floor, Rämistrasse 62, 8001 Zürich](#)

The UZH non-professorial staff as well as all interested parties are cordially invited!

[www.vauz.uzh.ch/retraite2015.html](http://www.vauz.uzh.ch/retraite2015.html)

## **7. & 8. 6. 2015**

### **International Conference**

Civil Society in Taiwan and Hong Kong: Looking back and Reaching out

[www.asienundeuropa.uzh.ch/events/conferences/taiwan.html](http://www.asienundeuropa.uzh.ch/events/conferences/taiwan.html)

Registration until June 5: [simona.grano@aoi.uzh.ch](mailto:simona.grano@aoi.uzh.ch)

## **15.6.2015**

### **Filling the Gap**

### **Laufbahnförderungsprogramm für Klinikerinnen und Kliniker / Career Development Program for Physician Scientists**

**Neue Ausschreibung 2016-2017 / New call for 2016 – 2017**

**Einreichfrist / Deadline 15.6.2015**

---

### **Deutsch**

#### **Ziel und Aufbau:**

"Filling the Gap" hat zum Ziel, in erster Linie (angehende) Ärztinnen, und auch Ärzte innerhalb der Zürcher universitären Spitäler und der Partnerspitäler der Medizinischen Fakultät über einen Zeitraum von 2 bis 3 Jahren zu fördern.

#### **Das Programm baut auf 3 Säulen auf:**

- **Planen:** Gezielte Laufbahnplanung zusammen mit der Klinikdirektion
  - **Fördern:** Benennen einer Mentorin / eines Mentors zur Begleitung der eigenen Laufbahn
  - **Unterstützen:** Bezahlte freie Forschungszeit von 20 % bis 50 % pro Jahr
- Im Programm werden auch wichtige Aspekte der Vereinbarkeit von klinischer Tätigkeit und Forschung mit der Familie / dem Privatleben thematisiert.

#### **Voraussetzungen:**

- Sie sind im letzten Studienjahr oder bereits Ärztin / Arzt
- Sie sind an einem der Zürcher universitären Spitäler (Balgrist, Kisp, KJPD, PUK, USZ) oder an einem Partnerspital der Medizinischen Fakultät (Kantonsspitaler Baden, St. Gallen, Winterthur) angestellt bzw. haben als Studentin oder Student im letzten Studienjahr bereits eine Anstellung in Aussicht.
- Sie haben sich entschieden, einen akademischen Weg zu begehen bzw. weiter zu verfolgen
- Sie möchten als Klinikerin / Kliniker Ihre wissenschaftliche Laufbahn gezielt voranbringen

**"Filling the Gap" ist Teil des [Aktionsplans Chancengleichheit](#) der Universität Zürich. Die Medizinische Fakultät fordert qualifizierte Nachwuchswissenschaftlerinnen nachdrücklich auf, sich zu bewerben.**

---

### **English**

#### **Scope and structure**

"Filling the Gap" aims to support the academic career of (future) medical doctors in hospitals and clinics of the University of Zurich during a period of two to three years. The program enables talented physician scientists to conduct research activities, which are fundamental for their academic careers.

#### **The Program is based on three pillars:**

- **Planning:** Personalized planning of the academic career in conjunction with the clinic direction
- **Assisting:** Appointment of a mentor to assist researchers in their academic career
- **Supporting:** Allowance of paid research time between 20% to 50% per year

The program also takes into account important aspects relating to the conciliation of clinical and research activities with family life.

#### **Conditions**

- You are in the last year of medical studies or already a medical doctor.
- You work at one of the University's hospitals of Zurich (Balgrist, Kisp, KJPD, PUK, USZ) or one of the affiliated academic hospitals (Kantonsspitaler Baden, St. Gallen, Winterthur) or - as a last year's student - have already been given a prospective employment in one of those hospitals
- You are committed to develop an academic career.
- You would like to conduct your research activities simultaneously with your clinical practice.

**Filling the Gap is part of the [Gender Equality Action Plan 2013-2016](#) of the University of Zurich. The Faculty of Medicine invites especially highly qualified female researchers to apply to the program.**

**18. 6. 2015**

***Deutsch***

**Monatlicher UZH und ETH Get-to-know Pub für PhDs und Post Docs**

20.00 Uhr

Du willst Dich mit anderen Zürcher Doktorierenden/Postdoktorierenden vernetzen, spannende Diskussionen mit Angehörigen unterschiedlichster Fachrichtungen führen, oder einfach neue Leute kennen lernen? Am 18. Juni 2015 trifft sich der monatliche Get-to-know Pub für UZH und ETH Mittelbauangehörige. Komm einfach vorbei! Der Ort wird auf [www.vauz.uzh.ch](http://www.vauz.uzh.ch) angekündigt.

***English***

**The Monthly UZH and ETH Get-to-know Pub for PhDs and Post Docs**

8pm

You want to get in touch with other Zurich PhDs and Post Docs, enjoy interesting discussions with people from many different disciplines, or simply have fun meeting new people? On June 18, 2015 the monthly UZH and ETH Get-to-know Pub for PhDs and Post Docs meets starting 8.00pm. Come by if you like, we are looking forward to you! The location will be announced on [www.vauz.uzh.ch](http://www.vauz.uzh.ch)

**tba**

**Thursday Talks 2015**

Contact: [abdullah.kahraman@uzh.ch](mailto:abdullah.kahraman@uzh.ch)

<http://www.nanotalks.uzh.ch>

<https://www.facebook.com/groups/nanotalks>

---

VAUZ - Vereinigung akademischer Mittelbau der Universität Zürich

[www.vauz.uzh.ch](http://www.vauz.uzh.ch)